

Boletín Chileno de Ornitología

Número 1. Abril de 1994



EDITORIAL

La ornitología tiene en Chile una larga historia, cuyos orígenes se remontan a Linneo y el Abate Molina. El siglo pasado se caracterizó por el énfasis en establecer la clasificación de las especies y el aporte de extranjeros, avecindados en nuestro país o no. En este siglo, paulatinamente, fue cobrando importancia el quehacer de los naturalistas, quienes no sólo recolectaron y documentaron especies de aves, sino que observaron diversos aspectos de la biología de ellas (ej. reproducción, hábitat, densidad) y establecieron las bases de nuestro actual conocimiento ornitológico. La fructífera labor de Johnson, Phillipi, Goodal, Behn, Millie y varios otros, fue ampliada por numerosos discípulos y seguidores que se encuentran, desde distintas ópticas y con diferente formación, observando y estudiando nuestras aves.

En 1969, los ornitólogos chilenos, agrupados en torno al Comité de Ciencias del Instituto Chileno-Norteamericano de Cultura de Santiago, comenzaron a exponer sus estudios en el Boletín Ornitológico, que fue editado entre 1969 y 1979. En este último año se realizó en Huilquilemu, Talca, el Primer Encuentro Nacional de Ornitólogos. Entre los diversos acuerdos logrados en esta reunión, se mencionó la necesidad de contar con un órgano de difusión de los estudios de las aves y se hizo hincapié en la necesidad de continuar con la publicación del Boletín Ornitológico. Paradójicamente, el número 11 de este boletín, que llevaba este acuerdo, fue el último en ser editado. Posteriormente, en 1986, los ornitólogos se unen en torno a lo que hoy en día se conoce con el nombre de Unión de Ornitólogos de Chile, que acoge el quehacer de un contingente de personas dedicadas a esta disciplina, cada vez más numeroso y diseminado a lo largo de nuestra geografía. Este grupo de personas genera información valiosa para el conocimiento de nuestra avifauna, datos que no siempre encuentran un adecuado cauce de expresión en las revistas científicas que actualmente circulan en el país. Durante años, la Unión de Ornitólogos de Chile editó un Boletín Informativo que contenía tanto el resultado de investigaciones como noticias de carácter gremial. Considerando el grado de madurez que han alcanzado nuestras observaciones, se ha considerado necesario y beneficioso separar estas dos expresiones. Por esta razón, la Unión de Ornitólogos de Chile continúa editando el Boletín Informativo y, ahora con este número, el Boletín Chileno de Ornitología. Con esto no hacemos sino que mantener vivo el deseo de comunicación expresado en ese Primer Encuentro de Nacional de Ornitólogos. Ambos canales de expresión pertenecen a los socios de la Unión de Ornitólogos de Chile y a los ornitólogos y, se encuentran abiertos para la recepción de críticas y sugerencias que permitan mejorarlos.

Esta publicación ha sido posible gracias al apoyo brindado por la Unión de Ornitólogos de Chile y a un grupo de jóvenes voluntarios, que puso todo su empeño en superar las dificultades y todos sus conocimientos para entregar artículos sometidos a las exigencias del conocimiento actual.

Este Boletín pretende ser un medio de divulgación de información original sobre nuestras aves. Tanto su permanencia en el tiempo como su calidad depende de nosotros. Por ello invitamos a todos los ornitólogos a asumir su responsabilidad en esta tarea.

Juan Carlos Torres-Mura.